

Lunes 08 de octubre de 2018

El Financiero Japón abre la puerta del TPP al Reino Unido

LIONEL BARBER Y ROBIN HARDING Japón daría la bienvenida a Gran Bretaña al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TPP) "con los brazos abiertos", dijo el primer ministro Shinzo Abe, a la vez que argumentó a favor de un compromiso para evitar un Brexit sin acuerdo. En una entrevista con el Financial Times en su residencia oficial en Tokio, el Sr. Abe dijo que el Reino Unido perdería su papel de puerta de entrada a Europa después del Brexit, pero que aún sería un país "con fuerza global". Sus comentarios alentarán a los partidarios del Brexit en el Reino Unido que ven nuevas oportunidades para el libre comercio fuera de la UE mientras aumentan la presión sobre Bruselas y Londres para lograr un acuerdo de salida oportuno. El TPP es un acuerdo comercial de gran alcance entre 11 países del Pacífico, incluyendo a Japón, Vietnam, Malasia, Canadá, México, Chile, Perú y Australia. Originalmente incluía a EU, pero uno de los primeros actos de Donald Trump como presidente fue retirarse del pacto. P.C. TPP, Japón, Reino Unido, acuerdo comercial, economía mundial México negoció tres acuerdos comerciales en paralelo: Baker

REDACCIÓN Al equipo negociador mexicano de la Secretaría de Economía, en colaboración con funcionarios de otras dependencias y la iniciativa privada involucrada en las negociaciones comerciales (el 'Cuarto de Junto') lograron un hecho histórico: sostener tres negociaciones comerciales de manera paralela y cerrarlas en el mismo año, consideró el subsecretario de Comercio Exterior, Juan Carlos Baker. "El equipo negociador de México hizo lo que nadie ha hecho nunca en la historia del comercio internacional, que es negociar de manera simultánea con Europa (el TCLUEM), con EU y con los países de Asia Pacífico, Japón naturalmente, pero en el CPTPP (Acuerdo Integral y Progresista de Asociación Transpacífico), en paralelo, había veces que el equipo se iba a Washington y el equipo que se desocupaba los primeros días se iba a Bruselas, y algunos que se habían ido a Bruselas regresaban a Washington", dijo Baker en entrevista para 'La Silla Roja'. P.C. balanza comercial, exportaciones Récord de México en exportaciones a EU y en superávit

ELEAZAR RODRÍGUEZ La incertidumbre que cobijó la renegociación del acuerdo de libre comercio de Norteamérica no influyó para que el intercambio comercial de México con Estados Unidos tuviera un cambio de tendencia y por el contrario, se observó un récord en las exportaciones mexicanas y en el superávit comercial con ese país durante agosto. De acuerdo con los registros del Departamento de Comercio de Estados Unidos, el superávit comercial de México con Estados Unidos sumó en el octavo mes ocho mil 692 millones de dólares, un monto sin precedente, y además con un repunte de 40 por ciento, su mayor crecimiento desde 2010. Las exportaciones de bienes mexicanos registraron también un máximo histórico, con 31 mil 122.8 millones de dólares, poco más de mil millones por día. El valor de los envíos de mercancías de México a su vecino del norte se aceleró a su mayor ritmo en seis años y medio, desde marzo de 2012, P.C. balanza comercial, exportaciones El Economista Mala noticia que AMLO prohíba el fracking en su sexenio: CCE Claudia Juárez Escalona México debe producir más gas a precios competitivos, por lo que, los empresarios del país calificaron como "una mala noticia"; el anuncio del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, en el sentido de que no se permitirá la técnica de extracción de petróleo o gas conocida como "fracking"; durante su administración. Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) comentó: "El anuncio del presidente electo que no hará licitaciones en fracking es una mala noticia para el abastecimiento de gas, 80% de lo que consumimos lo importamos y tenemos que empezar a producir más gas y con precios competitivos como Texas, de donde viene el 60% de lo que consumimos y es extraído por medio del fracking". P.C. CEE, sector energético, gas, petróleo, extracción, fracking Autos: regla de origen será más dura para partes esenciales Roberto Morales El Acuerdo México-Estados Unidos-Canadá (USMCA, por su sigla en inglés) establece tres categorías y cuatro fases para cumplir con las reglas de origen en la industria de autopartes. La primera categoría está conformada por las "Partes esenciales": ejes, chasis, motores, sistemas de dirección, transmisiones, sistemas de suspensión y baterías de litio. Para cumplir con la regla de origen del USMCA, estas partes automotrices deberán cumplir con un Valor de Contenido Regional (VCR) de 66% a la entrada en vigor del acuerdo, para pasar a 69% en enero del siguiente año y luego a 72 y 75%, en cada uno de los siguientes dos años. P.C. USMCA, industria automotriz, reglas de origen En septiembre, nuevo récord de envíos automotores Lilia González A pesar de la drástica caída que tuvo Honda (77.8%), sumado a la baja que sufrió Volkswagen y Audi, la industria automotriz mostró su músculo exportador en septiembre pasado al lograr cifras históricas, con 306,003 vehículos enviados al extranjero durante el mes, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, industria automotriz, exportaciones Preocupa a banca financiamiento de renovables en el país Karol García Los principales bancos latinoamericanos coinciden en que México se ha convertido en la mayor preocupación dentro de la región respecto al crecimiento de generación renovable, por el potencial del país y el momento político por el que transita, en que la administración saliente dejó un marco regulatorio inconcluso sobre certidumbre tarifaria, de gestión social y ambiental e infraestructura de transmisión y distribución de energía intermitente, mientras el gobierno que llega no ha sido claro en cuanto a los cambios que pueden frenar el mercado implementado. P.C. sector energético, energías renovables, sistema financiero Menos del 5% de la generación afore se pensionará en 2022 Elizabeth Albarrán En 2022, cuando las administradoras de fondos para el retiro (afores) cumplan 25 años, menos del 5% de la generación que pertenece a este régimen se pensionará, indicó Carlos Noriega, director general de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore). "La primera generación de afores se daría técnicamente en 2022, pero es muy pequeño el número de trabajadores porque se requerirían tres condiciones: que por primera vez hayan ingresado al campo laboral desde julio de 1997, que hayan cotizado siempre en la formalidad y que tengan 65 años"; Luego de participar en la Tercera Convención de Afores, explicó que la mayoría de los trabajadores quizá no logren registrar las 1,250 semanas de cotización que se requieren para pensionarse, debido a que tuvieron periodos laborales en la informalidad, por lo que no cotizaron. P.C. Afores, pensiones, seguridad social BM reduce previsión del PIB en América latina de 1.7 a 0.6% Yolanda Morales Y Luis Miguel González América Latina no cumplirá este año con las expectativas iniciales de crecimiento

debido a los importantes retos que enfrentan las mayores economías del sur: Brasil y Argentina. Además, tendrá que cargar de nuevo con el deterioro pronunciado en que se mantiene Venezuela, advirtió el Banco Mundial (BM). El organismo redujo drásticamente su previsión de crecimiento para la región hasta 0.6% en el 2018, desde 1.7% que tenía en abril, diagnosticando una recesión para Sudamérica de 0.1 por ciento. Desde Washington, previo al inicio de las Reuniones Anuales del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial en Bali, Indonesia, el Banco anticipa que la expansión regional para el año entrante, esto es de toda América Latina, será de 1.6%, una tasa también recortada desde 2.3% anterior. En el Informe Semestral del economista en jefe para América Latina, Carlos Vegh, precisan que sólo Brasil, que es la mayor economía del conjunto al aportar un tercio del Producto Interno Bruto (PIB) regional, tendrá un desempeño inferior al pronosticado por el organismo en abril. Todavía en abril, el BM anticipaba un crecimiento de 2.4% para Brasil este año, tasa que recortó a la mitad para dejarla en 1.2% en su versión actualizada. Expertos del organismo consignaron que el impacto de la incertidumbre política sobre las inversiones ha limitado a Brasil la capacidad de crecer y aspirar a un mejor desempeño para el 2018. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos La Jornada Se trabajará en mejorar rendimientos de Afores: Herrera Israel Rodríguez Ciudad de México. El próximo gobierno espera trabajar con las Afores como un aliado para el desarrollo de México, pero se trabajará en mejorar los rendimientos para los trabajadores y en abatimiento de las comisiones, informó Arturo Herrera Gutiérrez, próximo subsecretario de Hacienda y Crédito Público. Al participar en la Tercera Convención de las Afores, afirmó que la estrategia de la próxima administración es muy clara porque hay un alto número de trabajadores que ya se retiraron que no cotizaron en ningún sistema y para eso es el programa de adultos mayores que está enfocado en homogenizar los diversos esquemas establecidos en toda la República. P.C. SHCP, Afores, pensiones, seguridad social Dólar inicia semana en 18.90 pesos en AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 18.90 pesos y se compra en 17.60 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.10 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.60 pesos. P.C. tipo de cambio Aumenta el uso de criptomonedas en México Notimex Ciudad de México. El uso habitual y popular de las monedas digitales o criptomonedas, para comprar, invertir y operar, sin la necesidad de pasar por una institución financiera, será una realidad entre 2020 y 2021, aseveró Julio César Rojas de la Cruz, Fintech Advisor de RCA abogados. Y es que estas monedas surgen por la necesidad de generar un medio de cambio, y como en su momento lo fue la moneda física, en la era digital surge una entidad encargada de llevar a cabo operaciones a través de un medio de pago electrónico. P.C. moneda virtual, criptomonedas, sistema financiero Sube 63% la importación de gasolinas; baja 50% la producción Juan Carlos Miranda Ciudad de México. La producción de gasolinas en el país disminuyó 50 por ciento en el actual sexenio, mientras las importaciones subieron 63 puntos porcentuales, de acuerdo con cifras oficiales. Según datos del sexto Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto, el sistema de refinación nacional pasó de producir 437 mil barriles diarios de gasolina en 2013 a 217 mil en la primera mitad de este año. P.C. sector energético, gasolina, importaciones, producción El País Los expertos de la ONU urgen a tomar medidas drásticas contra el cambio climático MANUEL PLANELLES Los efectos del cambio climático —aumento de fenómenos extremos, incremento del nivel del mar o descenso del hielo en el Ártico— ya están aquí. Las emisiones de gases de efecto invernadero relacionadas con el hombre han elevado aproximadamente un grado centígrado la temperatura global respecto a los niveles preindustriales, concluye el grupo de científicos asesores de la ONU en materia de cambio climático, conocido por sus siglas en inglés IPCC. La cuestión ahora es hasta dónde se llegará y qué impactos se está dispuesto a asumir. P.C. ONU, cambio climático William D. Nordhaus y Paul M. Romer ANTONIO MAQUEDA Los estadounidenses William D. Nordhaus y Paul M. Romer han sido galardonados con el Nobel de Economía 2018. El primero por integrar el cambio climático en el análisis económico determinando los costes y beneficios de reducir las emisiones contaminantes. Y el segundo por hacer lo mismo, pero con las innovaciones tecnológicas, explicando qué hace que una economía innove y, por tanto, crezca más que otras. "Sus hallazgos han ampliado significativamente el alcance de análisis económico mediante la construcción de modelos que explican cómo la economía de mercado interactúa con la naturaleza y el conocimiento", ha destacado la academia sueca. P.C. Nobel de Economía, premio El FMI trata de evitar la escalada proteccionista apostando por acuerdos comerciales más flexibles LUIS DONCEL Ya han desembarcado en Bali los miles de delegados del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial que celebrarán aquí su reunión anual, una especie de semana grande de la economía global en la que abundarán los pronósticos de crecimiento, los análisis de riesgos y las recetas que deben curar los desequilibrios internacionales. Una vez en la isla, es difícil no advertir el contraste entre el paisaje de soleadas y azulísimas playas y las sonrisas con la que los locales dan la bienvenida con los ánimos de los técnicos del Fondo. Porque frente a las buenas noticias del año pasado, cunde ahora un pesimismo que se ha hecho más evidente en los últimos meses. Ya lo verbalizó la semana pasada la jefa de todo esto, Christine Lagarde, cuando alertó de que los riesgos que se divisaban hace tiempo han “empezado a materializarse”. P.C. FMI, acuerdos comerciales, proteccionismo